

AVANT-PROPOS

La lettre si belle et si bienveillante qu'il nous est donné de publier au commencement de ce volume nous est infiniment précieuse: pouvions-nous espérer de mettre notre humble travail sous des auspices plus augustes et plus consolants? Notre Saint Père le Pape Pie X, à qui nous avons fait hommage de la deuxième partie de notre ouvrage *L'Eglise du Canada depuis Mgr de Laval jusqu'à la Conquête*, l'accueille, comme la première, avec une grande bienveillance, et nous fait dire par son Éminent Secrétaire d'Etat que « ce nouveau livre répond, ainsi que les précédents, au noble but que nous nous sommes proposé de mettre en lumière les glorieuses traditions de foi et de piété de la Nouvelle-France... » Dans sa grande bonté, le Saint-Père veut bien nous féliciter de cette nouvelle publication. Il nous encourage « à poursuivre le travail accompli, et nous accorde de cœur le bienfait de la Bénédiction Apostolique. »